

POURQUOI FAIRE STERILISER SON ANIMAL ?

Les 3 bonnes raisons de faire stériliser son animal :

-La prévention d'une reproduction non désirée : la stérilisation permet de lutter contre l'abandon et l'euthanasie en empêchant ainsi la naissance des animaux non désirés.

-Les raisons médicales : les risques de tumeur ou de cancer augmentent aussi chez les animaux non stérilisés. Les femelles peuvent développer des infections à l'utérus alors que les mâles peuvent avoir des prostatites ou des tumeurs péri-anales, surtout quand ils sont plus âgés. Chez la femelle, l'apparition de tumeurs mammaires est lié à la sécrétion des hormones sexuelles ; en la stérilisant pendant la puberté, ce risque devient quasi nul.

-Les problèmes comportementaux : la stérilisation peut atténuer voire supprimer des comportements inappropriés dus à la sécrétion de testostérone chez le mâle, tels que l'agressivité, les fugues, la sexualité excessive ou le marquage urinaire.

Les questions que l'on peut se poser sur la stérilisation :

-Quels sont les modes de stérilisation ? 3 solutions sont possibles. Même si la chirurgie reste la forme de stérilisation la plus pratiquée, il est également possible de stériliser un animal chimiquement. Ces 2 formes de stérilisation sont définitives, mais il en existe une 3ème, temporaire celle-ci, qui consiste en la pose d'un implant et dont les effets durent plusieurs mois.

-La stérilisation favorise-t-elle la prise de poids ? Chez un animal stérilisé, le métabolisme de base diminue et ses besoins énergétiques sont plus faibles, puisqu'il n'y a plus de production de testostérone à assurer. Par conséquent, s'il continue à recevoir la même ration alimentaire qu'avant sa stérilisation, il a des chances de prendre du poids. Par ailleurs, ce surpoids peut s'accompagner de problèmes de santé, comme le diabète et l'arthrose par exemple. C'est pourquoi, il est recommandé de donner une nourriture adéquate en favorisant une alimentation riche en protéines avec un taux modéré en matières grasses. L'apport de protéines va permettre de rassasier plus rapidement l'animal et favoriser le maintien de la masse musculaire. En complément, il est important de respecter les doses recommandées et de stimuler l'animal en lui faisant faire de l'exercice régulièrement.

-La stérilisation modifie-t'elle la comportement de mon animal ? Si la stérilisation ne modifie aucunement le caractère de l'animal, elle peut en revanche avoir une incidence sur certains de ses comportements, notamment chez les mâles. Il est vrai que lorsque les femelles sont en chaleur, elles sont souvent plus affectueuses, mais il s'agit d'un jeu amoureux. En dehors de cela, aucun changement ne sera à signaler chez une femelle stérilisée. Chez le mâle en revanche, la protection territoriale, l'agressivité, le marquage urinaire et le chevauchement diminueront après la castration.

-Quand faire stériliser mon animal ? Idéalement, il ne faudrait pas stériliser son animal trop jeune, car les hormones sexuelles jouent un rôle important dans sa croissance et son développement physique et mental. Il serait donc préférable d'attendre la fin de la croissance, ce qui correspond à peu près à la fin de l'adolescence pour stériliser son animal. Il est également possible de stériliser son animal plus tard, peu importe l'âge, mais plus on attend, moins la stérilisation sera efficace.